

Bruselas relanza la unión bancaria entre el recelo de los países

La Comisión Europea presenta una primera batería de medidas para reforzar la Unión Económica y Monetaria.

M.Roig. Bruselas.

La Comisión Europea presentó ayer un primer paquete de medidas para tratar de reforzar la Unión Económica y Monetaria, en línea con lo esbozado el pasado mes de junio por el Informe de los 5 Presidentes (BCE, Eurogrupo y Comisión, Consejo y Parlamento europeos). Uno de los proyectos más polémicos de esta primera etapa es la finalización de la unión bancaria, especialmente a través de la creación de un sistema de seguro de depósitos bancarios común. Según aseguró ayer el vicepresidente del Ejecutivo comunitario, Valdis Dombrovskis, la Comisión pondrá sobre la mesa su propuesta antes de finales de año.

El mensaje llega apenas

El Ejecutivo europeo presentará un plan de garantía de depósitos común antes de fin de año

una semana después de que los jefes de Estado y Gobierno de la Unión Europea, reunidos en un Consejo Europeo, hicieran patente su falta de unanimidad sobre la urgencia del proyecto y las condiciones que debería llevar asociadas. El único párrafo de las conclusiones que hablaba de este asunto quedó finalmente diluido: en los borradores previos a la cumbre, el Consejo Europeo pedía actuar con "urgencia" para completar la unión bancaria y avanzar en

"todos los aspectos" del Informe de los Presidentes. Pero finalmente el documento se limitó a tomar nota de que el asunto se había discutido en la reunión.

Detrás de esta dilución se encuentran las discrepancias de un grupo de países, liderado por Alemania, que se niega a asumir más riesgos originados en países de la periferia europea, especialmente el sur.

Habitualmente se habla de este sistema común de garantía de depósitos bancarios como el tercer pilar de la unión bancaria, que se uniría al primero, el Mecanismo Único de Supervisión; y al segundo, el Mecanismo Único de Resolución. En principio, se trata de conseguir que un depósito es-



El vicepresidente de la Comisión Europea, Valdis Dombrovskis.

té igual de seguro tanto si está en un banco griego como luxemburgués; lo que contribuiría a romper el círculo vicioso entre los balances de la banca y de los Gobiernos.

Sin embargo, para ello hace

falta que unos países estén dispuestos a cubrir posibles riesgos originados en otros, algo a lo que Berlín se niega si antes no se han adoptado una serie de reformas, como la inclusión de un sistema de rees-

La Comisión quiere aunar en una sola silla la presencia de la zona euro en el FMI antes de 2025

tructuración de la deuda soberana de un país si este entra en dificultades.

Además, Dombrovskis también presentó el plan de la Comisión para que los países de la zona euro hablen con una sola voz en el Consejo Ejecutivo del Fondo Monetario Internacional (FMI). Ahora mismo, Francia y Alemania ocupan dos de las ocho sillas permanentes y el resto de países de la zona euro comparte sillas rotatorias con otros países. España, por ejemplo, la comparte con países de América Latina. Pero el objetivo de la Comisión Europea es que la zona euro cuente solamente con una silla no más tarde de 2025, haciendo coincidir el cambio con la reforma de gobernanza interna del FMI.

Junto con estas propuestas, Bruselas anunció también una renovación del semestre europeo y la creación de dos nuevos organismos para evaluar de forma coordinada aspectos como la fiscalidad y la competitividad de los países de la UE.



Primavera
BUSINESS SOFTWARE SOLUTIONS

NECESITA UNA SOLUCIÓN GMAO?

Con la solución PRIMAVERA EAM todos sus procesos de mantenimiento quedan asegurados a partir de sólo 107€/mes

Enterprise Asset Management es un software GMAO innovador, 100% web, que simplifica la gestión de sus activos e instalaciones.

Independientemente del sector de actividad o dimensión, usted puede apoyar en EAM todos sus procesos más críticos de mantenimiento, consiguiendo un rápido retorno de la inversión.

www.primaverabss.com/gmao